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Modificarán contrato 
por obras pendientes 
en calle Antonio Varas 
MEJORAMIENTO. Se deberá pedir más recursos al Gobierno 
Regional. Constructora estima que trabajos podrán ser 
entregados en agosto o septiembre. Aún se sigue sin resolver 
la habilitación de accesos universales en locales comerciales. 

Erwin Schnaidt 

erminschnaididiariollanquihue.cl 

os trabajos de mejora- 
L miento dela calle Anto- 

nio Varas están en su úl- 

timaetapa. Dehecho, ya existe 
una fecha para su apertura ofi- 
cial: agosto de esteaño. Sin em- 
bargo, hay situaciones pen- 
dientes que fueron expuestas 
ayer durante una visita en te- 
rreno de integrantes de la Co- 
misión de Infraestructura del 
Consejo Regional (Core). 

Bibiana Barrientos, presi- 
denta del Sindicato de Comer- 
ciantes Establecidos Indepen- 
dientes y Residentes (Ceire) de 
calle Varas, reveló en la oca- 
sión que “quedan puntos pen- 
dientes por solucionar: hay un 
sumidero en calle Freire; que- 
dauna cámara deagua potable 
en una vereda cerca de calle 
Ancud; y falta la canalización 
de aguas lluvias de locales co- 
merciales de calle Varas”. 

La dirigenta admitió que 
esos aspectos requieren finan- 
ciamiento extra, para lo quese 
necesita la evaluación del mu- 
nicipio -como mandante del 
proyecto— y lasolicitud de re- 
cursos al Gobierno Regional 
(Gore). 

  

ACCESIBILIDAD PENDIENTE 

Además, sigue pendiente la 

normalización de los accesos 
universalesa locales comercia- 
les. “Los dejamos para una se- 
gunda etapa. Es una conversa- 
ción quetenemos quesostener 
conlas distintas áreas y unida- 
des de la municipalidad. Un 
grupo importante de comer- 
ciantes perdió la accesibilidad 
universal, lacual, pararecupe- 
rarla, exigirá incluso modificar 
susnegocios, también en cuan- 
to asu tamaño. Y están los que 
tienen que pedir el espacio de 
uso público”. 

Por ello, se trabaja con una 
unidad municipal específica 
para determinar de qué forma 
podrían recibir apoyo muni 
pal, además de conocer qué 
obras deben realizar y el costo 
deestas. No obstante, Barrien- 
tos dijo que no han recibido 
unarespuesta desde la Munici- 
palidad. “Todavía no tenemos 
acuerdos. En una administra- 
ción anterior se trabajó con 
Secplan, en un proyecto que 
hizo la Universidad de Los La- 
gos. Se nos presentó el proyec- 
10 y las carpetas, pero los co- 
merciantes no las tienen, no te- 

emos ese material. Porlo tan- 
to, estamos partiendo desde 
cero”. Barrientos reveló que 
“ese material no es válido para 
la municipalidad”, por lo que 
estimó que “cada comerciante 
tendría que elaborar su propia 

  

carpeta, asu costo”. 

APERTURA EN SUSPENSO 

Con todo, la dirigenta propuso 
implementar una “marcha 
blanca” antes dela apertura, a 
fin de “probar qué tan rápido 
puede volver a la normalidad 
el sector 

“Tenemos que probar calle 
Antonio Varas, para evaluar de 
forma constructiva su funcio- 
namiento y tenerlaoperativaa 
la brevedad. Hoy en día existe 
un tránsito tremendamente 
desordenado. Hay que reedu- 
car, volver a hacer circular y 
oxigenar el polígono”, opinó. 

El presidente de la Comi- 
sión de Infraestructura del Co- 
re, Rodrigo Arismendi, aseveró 
queenla última reunión se co- 
nocieron los puntos pendien- 
tes, por lo que su presencia en 
el lugar les permitió constatar 
los detallesque requerirán una 
suplementación de fondos re- 
gionales. “La obraestáa punto 
de terminar. Estar en terreno 

es poder seguir viendo las difi- 
cultades que persisten, lo que 
falta por terminar y darle un 
cierre”, remarcó. 

  

COSTOS NO CONTEMPLADOS 

Sobre los accesos universales, 
el arquitecto confirmó que se- 
rá un gasto extra para cada lo- 
catario, ya que esas interven- 

  

RUDY MUÑOZ /UNO NOTIGAS 

LAOBRA GRUESA FINALIZÓ EN MAYO, SEGÚN LO PLANIFICADO, LO QUE DIO PASO ALAS TERMINACIONES.. 

ciones no fueron consideradas 
enel contrato con la Construc- 

tora Hurtado. 

Consultado ise hareunido 
con el alcalde Rodrigo Wain- 
raihgt para abordar la forma de 
apoyar a los comerciantes en 
este aspecto, el core porla pro- 
vincia de Llanquihue aseveró 
que no ha analizado el tema 
con el jefe comunal y que sólo 
lo hatratado con el equipo de 
Secplan del municipio, “que 
está abierto a ver cuál era la 
manera detrabajar. Perono ha- 
bía una definición todavía”. 

Arismendi descartó que la 
indefinición delos accesos uni- 

versales pueda generar un re- 
traso en la entrega dela obra. 
“Porque finalmente eso será 
untrabajoadicional que el mu- 
nicipio abordará. No tengo la 
certeza de qué formalo hará, 
perosísele vaa darun apoyo a 
los locatarios, yaseacon la uni- 
dadtécnicao profesionales pa- 
ra que puedan, por lo menos, 
asumir esos costos. Espero que 
elmunicipio pongaa suequipo 
profesional a disposición”, 
apuntó. 

  

FECHA INCIERTA 

Mientras, Daniel Hurtado, jefe 
técnico de Constructora Hurta- 

do, destacó que los plazos de 
ejecución del contrato se han 
cumplido respecto alo proyec- 
tado, por lo quetras finalizar la 
obragruesa afines de mayo, se 
diopasoalos “remates” de bal- 
dosas, limpieza derejillas y de- 
marcación. “Esperamos en ju- 
nio tenerllistas las terminacio- 
nes, para luego, en julio, repa- 
rar a nuestro costo las observa- 

ciones que van dejandolas en- 
tidades públicas”, afirmó. 

Hurtado prevé que enagos- 
to se procedería a recepcionar 
la obra y admitió que esa re- 
cepción podría extenderse de- 
bido ala ejecución delos pun- 
tospendientes, como un sumi- 
dero de aguas lluvia quese de- 
be construir en calle Freire, re- 
pararuna filtración deagua en 
una vereda de calle Varas — 
“que venía del contrato ante- 
rior y deberepararseeneste”— 
, así como reparar algunas ba- 
jadas de aguas luvia de locales 
comerciales, todolo cual “pue- 
de demandar una modifica- 
ción del contrato, con aumen- 
tos de plazo”. 

Paraello, tanto la Dirección 
de Obras Municipales (DOM) 

como la Secplan deben hacer 
un informe que se debe pre- 
sentar para la revisión del pro- 

  

Comercio informal 

Bibiana Barrientos recono- 

ció que vendedores ambulan- 

tesestán ubicándose en calle 

Varas, a pesar de la ordenanza 
municipal que lo prohíbe. “Es- 
tá volviendo el comercio infor- 

mal. Esaes unatareaqueel 
municipio tiene que mantener 
en continuo control”. Recono- 
ció que se ha llevado a la pr 
tica esa ordenanza y que “el 
trabajo (de control) empezó 
bastante eficiente. Pero, las 

medidas necesitan un control 

permanente. lo mejor, hoy 
díaesel minuto de generar 
más control”, precisó. 

    

pio municipio y del Gobierno 
Regional, para destinar más re- 
cursos. Hurtado consideró que 
“si todo se resuelve de manera 

rápida, se aúnan criterios téc- 
nicos y políticos, no tendría- 
mos problemas para finalizar 
esasobras enel mes dejulio. Si 
todo se resuelve sin ningún 
problema, podríamos abrirla 
calle en agosto o septiembre. 
Como constructora no pode- 
mos hacerlo si no tenemos las 
respectivas recepciones de 
obras”. CS 

El fuego consume por completo una 
vivienda y un vehículo en Alerce Sur 
INCENDIO. Emergencia se declaró en población Artesanos 
de Alerce 1, requiriendo un amplio despliegue bomberil. 

n voraz incendio des- 
truyó por completo 
una casa deun piso, de 

construcción en madera, y un 
automóvil la mañana de ayer 
enel sector de Alerce Sur. 

Cuatro compañías del 
Cuerpo de Bomberos de Puer- 
to Montt acudieron hasta la 

avenida Transversal, frentea 
la calle Franz Renz de la pobla- 
ción Artesanos de Alerce 1. 

Alllegar al lugar, los volun- 

hacialas viviendas colindantes. 
Debido a la magnitud de la 

emergencia, se activólaalarma 
de incendio, lo que significó 

Adicionalmente, se solicitó 
elapoyo de brigadas delacom- 
pañía Crell para desconectar el 
suministro eléctrico. 

Pese a los esfuerzos de los 
voluntarios, el fuego alcanzó 
un automóvil estacionado enla 
propiedad, — destruyéndolo 

  

  tarios de la Novena Ca ñ declararlo o! e y con-   
constataron que se trataba de 
una casa de un nivel ardiendo 
deforma violenta, con un peli- 
gro inminente de propagación 

vocara más personal. 
Respondierona estellama- 

dola Tercera, Cuarta y Séptima 
compañías. 

Las llamas se propagaron 
luego a la vivienda aledaña, 
donde provocaron daños 
menores. (93 LACASA DEUNPISO RESULTÓ TOTALMENTE DAÑADA POR EL FUEGO. 
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